

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Ehrenamtliche und Helferkreise,

heute möchte ich Sie gerne wieder über einige interessante Neuigkeiten informieren:

- 1. „Yves Versprechen – Scheitern ausgeschlossen“ Film und Gespräch zum Thema Flucht am 29. September in Ochsenfurt**  
Gestern haben wir im Rahmen der interkulturellen Woche fünf Neuzugewanderte eingeladen mit uns Ihre Perspektive auf Deutschland zu teilen. Am Sonntag, den 29. September 2019 ab 17 Uhr organisieren der „runde Tisch Integration Enheim“ und das Casablanca Kino in Ochsenfurt ein Filmgespräch mit der Regisseurin Melanie Gärtner aus Frankfurt. Nach der Vorführung des Films ab 17 Uhr wird es ein halbstündiges Filmgespräch mit der Regisseurin im Kinosaal und die Möglichkeit zu weiteren Gesprächen in der angeschlossenen Kneipe geben.  
Der Film „Yves Versprechen – Scheitern ausgeschlossen“ (Trailer und Infos unter <https://www.casakino.de/Home/Monatsprogramm?detailID=0&movieID=1617>) konzentriert sich auf den Werdegang von Yves und kann diesen und die Hintergründe für seine Entscheidungen ausführlich darstellen.

- 2. Einladung zum Runden Tisch der Nachbarschaftshilfen in der Region Würzburg**  
Auch als Helferkreis oder einzelne Engagierte sind Sie meist für Menschen in Ihrer Nachbarschaft tätig. Wenn Sie sich aus Ihrem Engagement heraus auch für das Thema Nachbarschaftshilfe interessieren, sind Sie herzlich eingeladen zum Runden Tisch der Nachbarschaftshilfe in der Region Würzburg. Dieser findet am Dienstag, 08. Oktober um 18.30 Uhr im Landratsamt in Würzburg statt. Zwei Vertreterinnen von Nachbarschaftshilfen werden über ihre Erfahrungen bei Neugründung und Umstrukturierung von Nachbarschaftshilfen berichten und es wird die Möglichkeit zu offenem Austausch mit den Anwesenden geben.  
Weitere Details zu Veranstaltung und Anmeldung finden Sie im angehängten PDF 191008\_Einladung Runder Tisch der Nachbarschaftshilfe in der Region Würzburg).



- 3. „Ich war fremd ...“ – Angebot im Rahmen der Nacht der offenen Kirchen am 02. Oktober in Würzburg**  
Der ökumenische Asylarbeitskreis gestaltet im Rahmen der Nacht der offenen Kirchen am 02. Oktober in Würzburg eine Station in der Augustinerkirche (Dominikanerplatz) zum Thema „Ich war fremd ..“ Schwerpunkte der Station werden Berichte vom Ankommen in Deutschland, der Schutzraum Kirche, die Abschottung Europas und die Situation in Afghanistan sein. Details zum Programm der Station finden Sie im angehängten PDF (Flyer-NOK 2019). Eine Übersicht über alle teilnehmenden Kirchen finden Sie unter <https://www.kirchennacht-wuerzburg.de/programmordner/>.



- 4. Broschüre zu Gesetzesänderungen bei Ausbildungsförderung für Geflüchtete**  
Zum 01. August und 01. September sind zwei Gesetzesänderungen in Kraft getreten, die den Zugang zu Leistungen während der Ausbildung für viele Geflüchtete grundlegend ändern. Es lohnt sich für Personen in Ausbildung also, noch einmal zu prüfen, ob sie durch diese Änderungen einen neuen oder günstigeren Anspruch auf Unterstützungsleistungen haben. Das angehängte PDF (Ausbildungsfoerderung\_IQ\_2019) bietet auf 10 Seiten einen Überblick über die jetzt geltenden und unverändert komplexen Regelungen. Bei Unsicherheit über ihre Möglichkeiten, können Auszubildende auch eine Asyl- oder Migrationsberatungsstelle kontaktieren und sich dort beraten lassen.



- 5. Heft zum heutigen Tag des Flüchtlings**  
Am heutigen Freitag, den 29. September 2019 ist der Tag des Flüchtlings. Im Jahr 2015 wurde der Tag des Flüchtlings als Abschluss der Interkulturellen Woche von den christlichen Kirchen ins Leben gerufen, um Solidarität mit Flüchtlingen zum Ausdruck zu bringen. PRO ASYL hat zum Tag des Flüchtlings ein Heft unter dem Motto „Menschen & Rechte sind unteilbar“ erstellt. In 20 Beiträgen wird darin die Situation von Schutzsuchenden in Deutschland und Europa kritisch betrachtet und Fakten, Zahlen und Einschätzungen geliefert. Das Heft kann unter <https://www.proasyl.de/material/heft-tag-des-fluechtlings-2019/> kostenfrei als PDF heruntergeladen oder bestellt werden.

- 6. Infoschreiben der Regierung von Unterfranken zu Gebühren in Flüchtlingsunterkünften**

Zuletzt wurde für die Unterbringung von Geflüchteten in staatlichen Unterkünften keine Gebühr mehr erhoben, da der Gesetzgeber dazu aufgefordert wurde, die Entsprechenden Regelungen anzupassen. Aktuell scheint diese Anpassung fast abgeschlossen zu sein und es werden bald wieder Bescheide verschickt werden. Die Regierung von Unterfranken hat zu den Unterkunftsgebühren ein Informationsschreiben erstellt (PDF 190830 Infoschreiben DVAsyl). Das Schreiben gibt einen Überblick darüber, was Betroffene tun können und sollten, wenn sie einen Bescheid erhalten. Bei Unsicherheit über das richtige Vorgehen können Betroffene, neben den im Schreiben genannten Stellen, auch eine Asyl- oder Migrationsberatungsstelle kontaktieren und sich dort beraten lassen.



Bitte melden Sie sich jederzeit gerne bei Fragen und Anregungen.  
Ich wünsche Ihnen schon jetzt ein schönes Wochenende und weiterhin viel Kraft für Ihr großartiges Engagement.

Mit freundlichen Grüßen

**Tobias Goldmann**

---

Caritasverband für die Stadt und den Landkreis Würzburg e. V.  
Ehrenamtskoordination Flüchtlingshelferkreise - Integrationslotse  
Randersackerer Straße 25

97072 Würzburg  
Tel. 0931 38659-118  
Fax 0931 38659-199  
Mobil 0172 7926928  
[mailto: t.goldmann@caritas-wuerzburg.org](mailto:t.goldmann@caritas-wuerzburg.org)  
[www.caritas-wuerzburg.org](http://www.caritas-wuerzburg.org)



Dieses Projekt wird aus Mitteln des Bayerischen Staatsministeriums des Innern, für Sport und Integration gefördert

Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, schreiben Sie mir gerne eine formlose Antwortmail.